
Von: Hartner, Ralph  
Gesendet: Donnerstag, 15. Juli 2021 16:16 
An: Alle-Stadträte <Alle-Stadtraete@stadt-kitzingen.de> 
Cc: Güntner, Stefan <stefan.guentner@stadt-kitzingen.de>; Dietenberger, Elisa <elisa.dietenberger@stadt-
kitzingen.de>; Hager, Franziska <franziska.hager@stadt-kitzingen.de>; Fischer, Patrick <patrick.fischer@stadt-
kitzingen.de>; alfred.teichmann@stadt-kitzingen.de; Wirth, Jonas <jonas.wirth@stadt-kitzingen.de>; 
susanne.schmoeger@stadt-kitzingen.de; Pabst, Karin <karin.pabst@stadt-kitzingen.de>; Graumann, Oliver 
(oliver.graumann@stadt-kitzingen.de) <oliver.graumann@stadt-kitzingen.de>; Biebl, Claudia <claudia.biebl@stadt-
kitzingen.de> 
Betreff: Aktuelle Infos zu Luftfilteranlagen (LFA) 
 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
 
wie Sie sicher der Berichterstattung in den Medien schon entnehmen konnten, steigt der Erwartungs- und damit 
auch der Handlungsdruck für die Kommunen. Zu dieser komplexen Thematik übermittle ich Ihnen einige mehr oder 
weniger aussagekräftige Informationen zur Kenntnis: 
 

- Eine Schnellinfo des Bayer. Gemeindetages 
- Eine Videobotschaft des BayGT-Präsidenten Dr. Brandl (sehr hörenswert) 
- Vorläufige Infos über Föder-Rili, die Mitte Juli bekanntgegeben werden sollen 
- Ein Artikel aus der Süddeutschen Zeitung über Untersuchungen von Forschern in Stuttgart zur Sinnhaftigkeit 

von Luftreinigern. 
- Eine soeben eingegangene Schnellinfo des Bay. Gemeindetag zu vergaberechtlichen Aspekten 

 
Alles in allem eine sehr diffuse und wohl für alle Seiten (Kommunale Sachaufwandsträger, Bund, Freistaat, 
Kultusministerium, Schulen, Eltern, Schüler) unbefriedigende Gemengelage, zu der täglich um nicht zu sagen fast 
stündlich, neue Informationen eingehen. So erhielt ich heute auf Nachfrage beim Lkr. KT dessen Beschlussvorlage, 
die mit einem Beschluss am 8.7.21 zur Beschaffung von 30 Luftfilteranlagen für die Jahrgangsstufen 5 und 6 der 
Landkreisschulen bereits gehandelt haben. Dann kam die Information, dass der FS Bayern ein Förderprogramm 
auflegt, auf dessen Inhalte wir kommunalen Sachaufwandsträger noch warten. Selbst bei der angekündigten 50%-
Förderung durch den Freistaat stellt sich einmal mehr die Frage der Konnexität („wer anschafft zahlt“). Hierauf geht 
auch der Präsent des BayGT in seiner Videobotschaft ein, die auch die hochpolitische rhetorische Frage enthält, wie 
lange die Kommunen dem steigenden (Erwartungs-) Druck wohl werden standhalten können…? ! ? 
 
Angesichts der Dynamik dieser Entwicklung wollten wir Ihnen hiermit eine Zwischen-Information geben. 
Selbstverständlich werden hier bereits Überlegungen angestellt. Etwa für die insgesamt 17 Übertritts- oder 
Abschlussklassen in städt. Schulen LFA und das möglichst schnell, also vor  dem großen Run auf LFA zu beschaffen 
(ohne schon abschließende Antworten zur komplexen Vergabeproblematik zu haben). 
 
Sehr geehrte Damen und Herren. Sie können aus all diesen Information und unausgegorenen Überlegungen 
ersehen, wie schwierig es wird, auf diese Fragen (bei wachsendem Entscheidungsdruck) die angemessene Antwort 
der Stadt KT zu finden. Deshalb wollen wir am 22.7.21 unter Sonstiges die dann aktuelle Lage darstellen und ggf. 
einen Vorschlag unterbreiten, den wir dann in der SR-Sitzung am 29.7.21 fassen könnten. 
 
Soweit zu Ihrer Information – Herr Wirth wird die Schulleitungen ebenfalls in Kenntnis setzen. 
 
Freundliche Grüße aus dem Rathaus 
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